

# Quand le mistral se déchaîne, ça tangue sur le Rhône...

**Vallabrègues.** Hervé et Jocelyne vivent à l'année sur leur bateau : un choix de vie.

**I**ci, 80 % du temps, c'est le paradis. Les 20 % du temps qui restent, c'est quand souffle le mistral, et là c'est l'enfer ! », déclare dans un grand rire Hervé Bernard. Avec Jocelyne son épouse, -que tout le monde appelle Jo- il vit à l'année, depuis quatre ans, sur un bateau amarré à la halte nautique de Vallabrègues, sur le Rhône.

Vallabrègues est un des trois ports de la communauté de communes de Beaucaire Terre d'Argence. Mais, si à Bellegarde et Beaucaire, le canal est plutôt tranquille même en cas de gros vent, ce n'est pas le cas du Rhône. Le couloir rhodanien est un boulevard pour le mistral qui atteint ici ses pointes records.

## Des vagues d'un mètre

« Ces derniers temps, on a eu des coups de vent à 120 km/h, notamment une nuit, expliquent Hervé et Jo, avec des vagues d'un mètre sur le Rhône. Les embruns tapaient aux vitres du bateau et on était trempé dès qu'on sortait sur le ponton ».

Quand il vient voir ses plaisanciers du Rhône, Didier Martorell, responsable de la capitainerie des trois ports, a l'impression d'« être en haute mer » à deux pas de la terre ferme, « c'est dépaysant ».



■ Hervé et Jocelyne à l'abri dans leur bateau, avec le capitaine des ports Didier Martorell.

« On fait avec. On met les choses en sécurité, on vérifie et on double les amarres », explique Jocelyne. Et on leste même les verres à pied de quelques cailloux...

Jocelyne et Hervé assument pourtant leur choix de vie. « Avant on avait une maison... Depuis quatre ans, on vit ici. On a fait le choix de changer de vie, raconte le couple, qui a découvert la halte de Vallabrègues, par hasard. On venait de Gruissan et on devait rejoindre le port de Cruas on est tombé en panne : on s'est arrêté ici pour réparer... et on est resté c'est un endroit tellement agréable ! » Pourtant, le jour de leur arri-

vée en février 2015, le temps était pire que cette semaine : « Il y avait un mistral à 130 km/h et le port était sous la neige... »

Il n'y a pas que le mistral qui fait parfois tanguer les bateaux. « Parfois certains bateaux passent à trop grande vitesse. En général, ce ne sont pas des professionnels mais des plaisanciers ». Une grande vague a même submergé un jour leur chat. Qui n'a pas du tout apprécié...

Mais en dehors des jours de tempête, le couple profite d'une retraite calme et paisible dans leur petit paradis.

« Vallabrègues est idéalement situé, entre Avignon, Nîmes,

Arles, Saint-Rémy... On peut aller balader à pied et c'est un tout petit port : on est seulement quatre à vivre ici à l'année. On a l'impression d'être hors du temps, hors de la société trépidante. On profite de tout, du calme, de la vue... On cherchait un petit coin sauvage, on ne voulait pas être dans un grand port comme Beaucaire. »

À présent, Hervé et Jocelyne assurent même l'accueil des plaisanciers de passage qui a considérablement augmenté avec l'agrandissement du port (lire ci dessous).

CATHERINE MILLE  
cmille@midilibre.com